

ASOCIATE A NUESTRO CENTRO

PRINCIPALES NOVEDADES

Fondo Norita Cortiñas

Jornadas de Archivos Personales

Muestra "Ricardo Carpani. Gráfica Política"

XII Jornadas Historia de las Izquierdas

Se presentó Políticas de la Memoria, la revista del CeDInCI



El inicio de nuestro 2023 estuvo marcado por la celebración de un nuevo y muy especial aniversario. En efecto, **en abril de 2023, el CeDInCI cumplió 25 años de historia.**

EL CEDINCI CUMPLE 25 AÑOS!

Un cuarto de Siglo para siglos de historia

Sin embargo, a diferencia de otros, éste es un aniversario singular. Nuestro cuarto de siglo nos encuentra habitando una nueva sede amplia, moderna y con una ubicación excepcional. Sin embargo, el mantenimiento y el pago de los gastos fijos no están, aún, asegurados. Contrario a ello, una vez más, el ahogo económico nos acerca, cotidianamente, a la incertidumbre y a la interferencia de la continuidad.

Para evitar ese riesgo y hacerle frente a los vaivenes financieros, **diseñamos una campaña de asociación** y apelamos a la solidaridad e interés de todas y todos en la tarea y misión del CeDInCI. **Quienes quieran ayudarnos siempre podrán hacerlo, asociándose a nuestro centro y colaborando a través de suscripciones mensuales, con montos accesibles.**



CENTRO DE DOCUMENTACIÓN E INVESTIGACIÓN DE LA CULTURA DE IZQUIERDAS
CeDInCI

EDITORIAL

CeDiNCI: un cuarto de historia para siglos de historia

Los primeros meses de este año ya estrenado significaron, para el CeDiNCI, una multiplicación de novedades, actividades y calendarios renovados. Pero, ante todo, el inicio de nuestro 2023 estuvo marcado por la celebración de un nuevo y muy especial aniversario. En efecto, **en abril de 2023, el CeDiNCI cumplió 25 años de historia**. Sin embargo, a diferencia de otros, éste es un aniversario singular. Nuestro cuarto de siglo nos encuentra habitando una nueva sede: modernizada, ampliada, con casi todas sus áreas mudadas y que ofrece a cualquier interesado una localización excepcional: en pleno centro de la Ciudad de Buenos Aires. Sin embargo, el mantenimiento y el pago de los gastos fijos no están, aún, asegurados. Contrario a ello, una vez más, el ahogo económico nos acerca, cotidianamente, a la incertidumbre y a la interferencia de la continuidad. Por ello, tanto el guardado y la conservación del patrimonio que protege el CeDiNCI, así como la puesta a disposición de la consulta pública de ese patrimonio, están en riesgo.

Para evitar ese riesgo y hacerles frente a los vaivenes financieros, en los primeros meses del año 2023, diseñamos una campaña de asociación y apelamos a la solidaridad e interés de todas y todos en la tarea y misión del CeDiNCI. **Quienes quieran ayudarnos siempre podrán hacerlo, asociándose a nuestro centro y colaborando a través de una suscripción mensual, con montos accesibles**. En este caso, si logramos asociar a 300 colegas y amigos que aporten mensualmente la módica suma de 1000 pesos argentinos podríamos asumir, sin mayores sobresaltos, los gastos que insumen los impuestos y servicios. Ya alcanzamos la asociación de 170 voluntarios, faltan otros 130.

¡ASOCIATE A NUESTRO CENTRO!

¿QUERÉS SER PARTE DE NUESTRA HISTORIA?

Mes a mes, nuestro Centro debe cubrir con una serie de gastos (300.000 pesos argentinos) para sostener su funcionamiento

POR ESO, NECESITAMOS 300 SOCIOS QUE APORTEN 1.000 PESOS CADA UNO

¡VOS PODÉS SER UNO DE ESOS 300!

  **INGRESÁ A CEDINCI.ORG**

Necesitamos 300 socios que aporten 1000 pesos mensuales. De este modo, podremos afrontar los gastos mensuales y continuar la labor y misión del CeDiNCI

¡ASOCIATE!

EDITORIAL

El objetivo, a primera vista, parece simple y alcanzable, pero, en tiempos de crisis y de recursos escasos, se convierte en un largo y dificultoso camino. La campaña de asociación comenzó en marzo y, al momento, continúa por dos semanas más.

Enorme y de gran satisfacción fue **darles la bienvenida a nuevos socios y contar con la continuidad de quienes ya estaban asociados**. Sin embargo, aún no hemos alcanzado el objetivo fijado y las dificultades para afrontar los gastos mensuales (luz, gas, impuestos, etc..) comienzan a interferir en el normal funcionamiento de nuestro Centro. Es por esta razón que, otra vez, hacemos un nuevo llamado a la solidaridad: **para que el CeDiNCI siga existiendo, necesitamos de tu ayuda, precisamos que te asocies, podés hacerlo [acá](#), cualquier contribución será bien recibida**.

Como reconocimiento al esfuerzo de los nuevos socios, vamos a rifar entre los 300 asociados dos colecciones que nos cedió gentilmente Ediciones Siglo XXI de Argentina: las 12 obras que componen la Biblioteca de historia argentina y el Diccionario de Política de Bobbio y Matteucchi, en 2 tomos.

A pesar de todo, entre el ahogo financiero y las dificultades cotidianas, nuestro Centro crece: promete, cumple y vuelve a prometer multiplicando sus actividades, sus agendas varias y su labor en las distintas áreas que lo componen. Y esta prepotencia de trabajo no nos hace dueños del futuro pero da, al menos, augurosos resultados. Con enorme alegría, a fines de marzo nos informaron que el **Consejo Intergubernamental del Programa Iberarchivos** resolvió otorgarnos

una línea de subsidio para avanzar en el ordenamiento, catalogación y puesta a la consulta pública del **Fondo Personal Nora Cortiñas**

Esta magnífica novedad se suma a otras no menos importantes: gracias al aporte de la Fundación Williams y la Fundación Bunge y Born, el CeDiNCI ha adquirido el **fondo personal** del político, historiador, abogado y periodista **Carlos Ibarguren**. No quisiéramos dejar de nombrar aquí la adquisición de parte del **archivo y de la biblioteca de Eduardo Colombo (1929-2018)** —médico psiquiatra, psicoanalista, militante anarquista, exiliado en París en 1970—, así como la **biblioteca perteneciente a la historiadora francesa Nicole Racine**, gracias a la generosidad del Centre d'histoire sociale des mondes contemporains de París.

Es evidentemente y notoria la vitalidad con la que crece nuestra **Área de Archivos**. Esta prosperidad se expresa en más de un sentido. En septiembre del año 2023 tendrán lugar las **IVas Jornadas de discusión | IIIer Congreso Internacional de Archivos Personales**, un evento académico que ya se ha convertido en referencia ineludible para el campo de estudios específicos que refiere y convoca. Bajo el título “**Archivos personales comúnmente extraordinarios: Experiencias, trayectorias y derivas**”, se realizará la nueva edición de estas jornadas en nuestra nueva sede y contará con una modalidad híbrida (virtual y presencial). Toda la información puede consultarse en el sitio web de las jornadas: **jornadasarchivos.cedinci.org**

EDITORIAL

Por su parte, el **Área Académica del CeDiNCI** ha sido escenario de importantes novedades. En primer lugar, se aproxima una nueva edición de las **XIIas Jornadas de Historia de las Izquierdas que versará sobre “Edición y Revolución en América Latina”**, y se realizará durante los días 22, 23 y 24 de noviembre, en nuestra nueva sede. De esta nueva edición de las Jornadas de Historia de las Izquierdas —que nuestro centro organiza hace dos décadas—, participarán investigadores de distintos países del mundo y promete convocar y reunir a un amplio espectro de interesados en el tema. La convocatoria para presentar ponencias ya se encuentra abierta y todos los detalles se pueden consultar en jornadas.cedinci.org

En segundo lugar, es una gran alegría informarles que, a principios de 2023, recibimos la noticia de la adjudicación de una nueva versión del proyecto PICT/FONCyT dedicado a las revistas: **“El siglo XX latinoamericano en sus revistas. Un abordaje desde la Historia intelectual”**. Laura Fernández Cordero es la investigadora responsable y se desarrollará por los siguientes 4 años. A su vez, continúan otros dos proyectos PICT-FONCyT adjudicados años anteriores y se han presentado tres nuevos proyectos, que se encuentran en fase de evaluación en las agencias de ciencia y técnica correspondientes.

Finalmente, vinculado al área académica — aunque no exclusivamente—, uno de los eventos más importantes de estos meses fue la presentación del último número —el 22— de **Políticas de la Memoria**, la revista de Investigación del CeDiNCI, y que tuvo lugar el viernes 28 de abril. En esa oportunidad contamos con invitados especiales que debatieron dos de los principales trabajos

publicados en la última entrega de nuestra revista. Así, en el panel de apertura se debatió el **dossier “Rawson y Trelew, 50 años después”** y contó con los comentarios de Isabella Cosse y Mario Santucho. En el panel de cierre se debatió la **“Encuesta sobre Nueva Historia Intelectual”** y tuvo como panelistas a Leandro Losada y a Geraldine Rogers.

Por otro lado, al promediar la primera parte de este 2023, las actividades abiertas, de difusión y divulgación llenaron nuestra agenda. Una de las más destacadas fue la **Muestra dedicada a la gráfica política del artista argentino Ricardo Carpani**. Curada por Emiliano Álvarez y con un texto introductorio de Virginia Castro, la muestra fue inaugurada el jueves 16 de marzo y podrá visitarse en nuestra nueva sede hasta el fines de junio. Tiempo después, se ofreció en nuestro Centro un **taller sobre @tropy**, un software gratuito y de código abierto que ayuda a gestionar y describir fotografías de materiales de investigación. El Taller estuvo a cargo del especialista Douglas Mc Rae, historiador e investigador en América Latina moderna del Roy Rosenzweig Center for History and New Media en George Mason University.

Por su parte, el **Programa Sexo y Revolución** organizó un **conversatorio “enyegüecido”** que tuvo lugar el miércoles 26 de abril, y que celebraba y conmemoraba el medio siglo de la **Primera Marcha Marica de América Latina**.

Voilà! Como puede observarse, es enorme el trabajo realizado hasta ahora y son muchas (y de todo tipo) las actividades que hemos llevado a término en los primeros meses de este 2023. Pero para que nuestro Centro no interrumpa este hacendoso camino precisamos, otra vez, de la ayuda de todas y todos. **Asociate al CeDiNCI y ayudanos a continuar con nuestra labor.**

¡Hasta la próxima!